

La economía de EU todavía no muestra una recuperación: Alfredo Coutiño

Extracto de la entrevista con Alfredo Coutiño, director de Moody's Analytics para América Latina, en el noticiero "Enfoque Financiero Primera Emisión", conducido por Martín Carmona en Núcleo Radio Mil.

MARTIN CARMONA: Está en la línea telefónica Alfredo Coutiño, director de Moody's Analytics para América Latina. Alfredo, ¿cómo te va? Muy buenas tardes, andas en Europa.

ALFREDO COUTIÑO: Así es, buenas tardes. Andamos por aquí trabajando.

MARTIN CARMONA: Alfredo, preguntarte, esta semana hubo dos comparencias del presidente de la Fed, Ben Bernanke, hablando sobre la cuestión de la política monetaria, definiendo cuáles son las estrategias y al parecer ya los mercados han asimilado que esta estrategia de compra de bonos habrá de comenzar a disminuir a partir de finales de este año.

ALFREDO COUTIÑO: Sí, efectivamente. Yo creo que el presidente de la Reserva salió a aclarar básicamente, por segunda vez yo diría, lo que los mercados habían interpretado hace algunas semanas cuando pensaron que la Reserva Federal estaba ya lista para empezar a disminuir la inyección de recursos en la economía de los Estados Unidos, lo cual como bien sabemos causó prácticamente un desplome en los mercados financieros internacionales.

La comparencia de ayer vino a calmar ese nerviosismo de los mercados porque estableció que en primer lugar no hay un fecha exacta de cuándo empiece, es decir, que no va a ser en el muy corto plazo, y en segundo lugar, también dejó abierta la puerta a que posiblemente no se modifique la política monetaria sino que incluso pudiera hacerse más expansiva, lo cual por supuesto dejó contento a los mercados y eso se vio reflejado en el repunto que tuvimos prácticamente en todos los mercados, particularmente los mercados emergentes en el mundo.

MARTIN CARMONA: Alfredo, hoy sin embargo la situación de los Estados Unidos no ha cambiado drásticamente, vemos algunos datos positivos que diariamente salen pero el tema del desempleo sigue arriba del 7 por ciento y hoy la noticia es que Detroit se declara en bancarrota, producto de la mala situación de la industria en general, podríamos decirlo, en la Unión Americana.

ALFREDO COUTIÑO: Bueno, los problemas en términos de empresas, en problemas de algunas instituciones financieras, los vamos a seguir viendo, yo creo. La debilidad económica que han presentado los Estados Unidos sigue llevándose entre las patas a aquellas empresas que han hecho muchos esfuerzos por sobrevivir y estamos hablando de empresas pequeñas y medianas que no tuvieron apoyo oficial y que han estado tratando de

sobrevivir y al final de cuentas con esta debilidad económica, les llegó prácticamente el agua al cuello y es lo que estamos viendo de alguna manera.

Efectivamente, en términos de los indicadores económicos, estamos viendo una mezcla de ellos. Hace unos días, prácticamente ayer, supimos que las solicitudes para el seguro de desempleo habían disminuido en las semanas anteriores, sin embargo eso no quiere decir que la economía esté ya creando empleos suficientes para disminuir la tasa de desempleo que se encuentra por encima del 7 por ciento, todavía.

Y hay que recordar, Martín, que este es uno de los indicadores que la Reserva Federal está monitoreando de manera muy cercana, incluso lo ha utilizado como una referencia para decir que en el momento en el que la tasa de interés se acerque a 6.5 por ciento de manera consistente, esa sería una señal para que la política monetaria empezara a su retiro en términos de reducir la inyección de liquidez en la economía.

MARTIN CARMONA: ¿Qué hay en torno a la calificación de Estados Unidos, al nivel de deuda que tiene?

ALFREDO COUTIÑO: Bueno, yo creo que se han hecho algunas revisiones por parte de las empresas calificadoras, yo creo que se ha avisado, se ha hecho con anticipación, sobre todo cuando se tenían los problemas fiscales muy importantes en términos de las fricciones en el Congreso por aprobar los techos de endeudamiento en términos de los desacuerdos que hubo en el Congreso por tomar las medidas necesarias para empezar a reducir el déficit público.

Las empresas calificadoras empezaron a revisar y a poner en revisión de manera muy importante la calificación de los Estados Unidos de tal manera que lo que vemos ahora es prácticamente todo este proceso que todavía no termina, la economía de los Estados Unidos todavía no muestra una definición muy importante en términos de la recuperación y por supuesto esto mantiene todavía nerviosos a los mercados, a los inversionistas y por supuesto también al grado de confianza que se le otorga a la economía de los Estados Unidos.